



El Mariscal Foch da 72 horas de plazo a Alemania

para contestar las condiciones del armisticio

La rendición se espera por momentos, pues las últimas victorias aliadas han sido aplastantes

En Nueva York se festejó con gran júbilo la noticia del armisticio que también aquí llegó con mucha precipitación

(AEROGRAMAS) LA SITUACION INTERNA DE ALEMANIA ES DESESPERADA

LONDRES, 6.—La situación financiera de Alemania es desesperante. Después del octavo empréstito, se calcula que la deuda era de seis mil millones de libras esterlinas y hoy es posible que se acerque a siete o, aproximadamente, a 142 mil millones de marcos, lo que quiere decir que Alemania tiene hipotecadas más de las dos quintas partes de la riqueza nacional.

LA MARINA ITALIANA TOMA POSSESION DE VARIOS PUERTOS AUSTRIACOS

ROMA, 6.—La Marina italiana ha ocupado Arbazza, Robigno, Parenzo Lissini, Melada, Curzola y Riva.

CIRCULA EN NUEVA YORK LA NOTICIA DEL ARMISTICIO

NUEVA YORK, 7.—La noticia de haberse firmado el armisticio, no confirmada oficialmente, circuló en Nueva York en ediciones especiales de los diarios. El sonido de las sirenas, de las campanas de las iglesias y de las trompas de los automóviles crearon una gran agitación. En las calles el público se arrebataba las ediciones de los periódicos. Sin embargo, a la una de la tarde, un telegrama de Washington anunció que ni el Gobierno ni las embajadas ni las misiones aliadas habían recibido la noticia de la firma del armisticio. Telegramas expedidos de Londres y París a las tres de la tarde no mencionan la firma.—AGENCIA HAVAS.

AUMENTAN LAS MANIFESTACIONES EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 7.—Las manifestaciones ruidosas y entusiastas aumentaron a las 4 de la tarde, la muchedumbre es enorme y la alegría sin límites, la circulación en las calles es imposible, el tráfico de coches está parado, pero las gentes oficiales no aceptan como verdadera la noticia de la firma del armisticio, por cuanto el Secretario Lansing ha sabido oficialmente que Foch no recibiría a los enviados alemanes hasta las cinco de la tarde. A las 3 y 30 el Gobierno de los Estados Unidos no había sabido nada todavía.—AGENCIA HAVAS.

LA ULTIMA NOTICIA DE LA GUERRA

Ayer fue día de gran sensación, en esta capital a causa de las trascendentes novedades de Europa que el cable transmitió. Hubo cierta confusión, a causa de que, después de recibidos los avisos de las oficinas telegráficas de San Juan del Sur y La Cruz, la Agencia Havas informó de la llegada de los delegados alemanes a las líneas francesas.

Es curioso observar que un cablegrama, que publicamos en esta misma edición, da cuenta de que en la ciudad de Nueva York, donde el servicio cablegráfico es perfecto, se hicieron grandes festejos en celebración del armisticio. En Alemania, de modo que la última noticia que nos llegó a nosotros, antes había sido recibida en aquella metrópoli norteamericana donde todos los periódicos lanzaron ediciones extraordinarias y las multitudes presenciaron en manifestaciones de alegría.

Algunas personas opinan, — y puede ser que estén en lo cierto — que la noticia de la rendición alemana puede ser confirmada de un momento a otro, pues no es difícil que los alemanes hayan contestado ya las condiciones del armisticio, antes que expire el término de 72 horas que les fue concedido. Siendo así, es posible que las oficinas de San Juan del Sur y La Cruz hayan anticipado una noticia exacta.

ENTREGA DE LAS CREDENCIALES DEL SR. ENCARGADO DE NEGOCIOS DE CHILE

En "La Gaceta" de hoy aparece el siguiente acuerdo, por el cual se reconoce al señor don Horacio Fernández, como Encargado de Negocios ad interim de la República de Chile, ante el Gobierno de Costa Rica:

CARTERA DE RELACIONES EXTERIORES

San José, 8 de noviembre de 1918. Vistas las Cartas que acreditan al Honorable señor don Horacio Fernández, como Encargado de Negocios "ad interim", de la República de Chile, ante el Gobierno de Costa Rica,

El Presidente de la República

ACUERDA: Reconocer al Honorable señor Fernández en el alto carácter expresado y declararlo en el goce de las exenciones y prerrogativas que le corresponden. Publíquese.

TINOCO. El Ministro de Relaciones Exteriores, ZULIGA MONTUFAR.

Ayer tuvimos el gran placer de recibir en nuestras oficinas la amable visita del Honorable señor Fernández, que está animado de los más elevados propósitos en el sentido del acercamiento chileno-costarricense. Departamos muy agradablemente con el distinguido diplomático, que nos causó la más grata impresión. LA INFORMACION le renueva su más cordial saludo.

EL GRAN DESASTRE.—LA RETIRADA EN UN FRENTE DE 75 MILLAS

LONDRES, 6.—El enemigo está en completa retirada en un frente de 75 millas entre Valenciennes y el Mosa, perseguido constantemente por los británicos que han cruzado la frontera belga al este de Valenciennes, asaltando el bosque que cubre Maubeuge. Más hacia el sur los franceses están en el gran camino de Mous, Vervins y La Capelle, principal arteria del centro alemán. Avanzamos al sur en el saliente y los norteamericanos amenazan la retirada alemana a nueve millas de Sedán. El problema actual del Comando General es así: Los nueve ejércitos alemanes están distribuidos en semi-círculos desde Gante a Múnich, en una distancia de 160 millas. Toda esta inmensa línea quizá debe formarse hacia Alemania pasando por una abertura en territorio belga entre Lieja y Múnich, que mide sesenta millas, y la porción sur y central de esta abertura es montañosa y con malos caminos. Si los Aliados ocupan Namur y Lieja antes de que los alemanes que están al sur de Sambre puedan escapar atravesando el Mosa, estarán prácticamente rodeados y tendrán un posible desastre. Gante y Le Quesnoy están más próximos de Namur y Lieja que Marle y Chateau Porcien. Los británicos están a menos de 50 millas de Namur, mientras que los alemanes en el Serre están a 70 y en el Aisne a 75.

EL TRANSPORTE EN CONVOYES HA TENDIDO UN ÉXITO MAGNÍFICO

LONDRES, 6.—El sistema de convoyes ha dado excelentes resultados. Se han transportado veintiséis millones de toneladas de alimentos y municiones a Inglaterra y los barcos perdidos han disminuido del 10 a 1 por ciento. Durante el verano pasado, 307 barcos con un tonelaje de 1,400,000 llegaron a Francia, Italia e Inglaterra con un total de barcos convoyados ha sido de 85,972, de los cuales sólo 43 se perdieron.

ESTA NOCHE EN EL TEATRO AMERICA

Hoy se exhibe en la pantalla del Teatro América la emocionante película de propiedad del Gobierno Inglés sobre la Guerra Europea, en la que desfila de una manera terrible y vívida el portentoso desenvolvimiento del ejército aliado en los Campos de Francia. Una de las especialidades de esa cinta es la aviación, pero contiene además numerosas escenas de campos de acción, de transportes, de personajes importantes y de paisajes marinos. Dada la novedad de la película y el hecho de ser una función de beneficencia, la representación será un éxito pecuniario y sensacional. Nadie que se sienta movido por la simpatía hacia los pueblos que defienden la civilización moderna y por la caridad que despierta el desastre de las víctimas de aquella catástrofe debe faltar mañana. Es indudable que nuestro público sabrá corresponder debidamente.

LOS DELEGADOS ALEMANES ATRAVESARON LA LINEA FRANCESA

PARIS, 7.—LOS DELEGADOS ALEMANES ATRAVESARON LAS LINEAS CERCA DE LA CAPELLE AYER POR LA TARDE. FUERON CONDUCHIDOS A UNA CASA PREPARADA PARA RECIBIRLOS Y EN LA CUAL PASARAN LA NOCHE. MAÑANA TEMPRANO SERAN CONDUCHIDOS A CIERTO LUGAR DEL DEPARTAMENTO DEL AISNE FIJADO POR FOCH PARA ENCONTRARSE CON ELLOS. EL VIAJE TOMARA CERCA DE CUATRO HORAS. FOCH ESTARA ACOMPAÑADO DEL ALMIRANTE WEENYSS Y DEL GENERAL WEYGAND.—HAVAS.

FOCH RECHAZA UNA PROPOSICION ALEMANA

NUEVA YORK, 8.— EL CORRESPONSAL DE LA PRENSA ASOCIADA EN LONDRES COMUNICA QUE FOCH RECHAZO LA PROPOSICION ALEMANA PARA UNA SUSPENSION INMEDIATA Y PROVISIONAL DE LAS HOSTILIDADES.—AGENCIA HAVAS.

EL LUNES PROXIMO DEBERA CONTESTAR ALEMANIA

NUEVA YORK, 8.— EL CORRESPONSAL DE LA PRENSA ASOCIADA EN PARIS COMUNICA QUE ALEMANIA DEBERA DAR UNA RESPUESTA A LAS CONDICIONES DE ARMISTICIO DENTRO DE 72 HORAS QUE EXPIRAN A LAS ONCE DE LA MAÑANA DEL LUNES PROXIMO.—AGENCIA HAVAS.

LA LIBERACION DEL TERRITORIO FRANCES

PARIS, 7.— Oficial. Continuamos sin descanso la persecución del enemigo. A nuestra izquierda cruzamos y dejamos muy atrás la carretera Vervins-Avesnes al norte de La Capelle. Al sur de La Capelle llegamos al ferrocarril La Capelle-Hirsón y a la línea general Effry-Origny-en-Thierache. Más al este ocupamos la orilla del río Thon, afluente del Oise, hasta Leuze, 15 kilómetros al norte de Rosoy-sur-Serre.

En el frente del Aisne tenemos la línea general lindero meridional de la selva de Signy, Wagnón, Vieil-Saint-Remy, Mazerny, La Horgne, realizando un avance de más de 18 kilómetros más allá del Aisne.

A la derecha del valle del Bardejamos atrás Saint-Agnán-sur-Bar. Al sur del Mosa sentamos el pie en las alturas que dominan a Sedán.

Durante el día libertamos un centenar de aldeas y gran número de habitantes. — HAVAS.

REPRESENTANTE NORTEAMERICANO EN LAS CONFERENCIAS

NUEVA YORK, 8.— El corresponsal de la Prensa Asociada en París comunica que Foch tendrá también a su lado en las conferencias de armisticio a un representante de los Estados Unidos. AGENCIA HAVAS.

(AEROGRAMAS) BERLIN RECIBE CON CONFIRMACION LA DERROTA

BASILEA, 6.—Informe oficial de Berlín dice no haber llegado aún las condiciones del armisticio, pero cualquier que ellas sean, se recibirán con calma y conformidad.

LOS NORTEAMERICANOS ENTRAN EN SEDAN

WASHINGTON, 6.— Oficial: Ayer a las 4 p. m. entramos en Sedán.

EL ENEMIGO ABANDONA GANTE

PARIS, 6.—Oficial: Los alemanes decidieron abandonar Gante, pidiendo a los belgas que no dispararan. En los suburbios de la ciudad había banderas blancas izadas. Continuamos persiguiendo al enemigo sin descanso.

EL VICTORIOSO AVANCE FRANCES

PARIS, 7.— Oficial. La progresión se reanudó esta mañana en el conjunto del frente.

Elementos franceses llegaron hasta Liart, a 30 kilómetros al norte de Rethel.

Más a la derecha los franceses se apoderaron esta mañana de Singly y Fresnois y penetraron en los suburbios de Sedán.

El número de prisioneros tomados ayer pasa de 1,400. El material capturado ha crecido considerablemente. — HAVAS.

LA FRATERNIDAD FRANCO-NORTEAMERICANA

PARIS, 7.— El corresponsal de la Agencia Havas en el frente norteamericano dice que esta mañana, hablando el General Pershing con los corresponsales de periódicos franceses, dió las gracias a la prensa francesa por el homenaje tributado al ejército americano. "Los soldados americanos—dijo—conocen los sacrificios hechos por Francia, el heroísmo y obstinación de sus combatientes, cuya bravura constituye un ejemplo. Hoy los nuestros están demostrando que son capaces de las más bellas hazañas. La noble emulación está dando sus frutos y los soldados americanos sienten admiración por los soldados franceses. Su fraternidad ha crecido aún más en las pruebas sufridas en común en el frente y unos a otros se estiman tanto como se quieren. Nuestros soldados marchan juntos en el camino de la victoria, afirmando cada vez más su cooperación que, dando sus frutos, seguirá hasta que se imponga una decisión al enemigo. Estamos llenos de esperanzas acerca del resultado de las operaciones. Sentimos flaquear a los alemanes, que no pueden impedir la ejecución metódica de nuestros planes. Las excelentes jornadas que acabamos de llevar a cabo lo prueban". Pershing expuso después las recientes operaciones victoriosas, cuyo desarrollo permite prever los más felices resultados para el triunfo final.—HAVAS

EL ENORME ESFUERZO NORTEAMERICANO

WASHINGTON, 6.— El fuego de la artillería norteamericana es intenso. Durante las nueve últimas horas, 20 trenes de municiones fueron usados, con treinta carros cada tren. Esto incluye proyectiles para grandes cañones que pesan 1,400 libras. Según los prisioneros, el fuego ha sido el más devastador e insustentable que han tenido los alemanes, pues un solo regimiento de artillería perdió 250 hombres en pocas horas de bombardeo norteamericano. Los ingenieros, aprovechando la oscuridad de la noche, colocaron pontones cerca de Brenille. Todo el día han estado pasando al otro lado transportes enemigos en retirada. Los alemanes intentaron vadear el Mosa, pero fuerzas norteamericanas obligaron a retirarse. Las pérdidas enemigas en hombres y materiales se dice que son inmensas. Los campos de batalla están cubiertos de numerosos muertos y toda clase de material. Los alemanes, en su retirada destruyeron propiedades y cortaron grandes árboles para obstaculizar el paso de los norteamericanos. Los aviones norteamericanos tienen que extenderse de millas los caminos están cubiertos de árboles cortados por los alemanes. Al oeste del Mosa los norteamericanos han arrojado a los alemanes de la región de Sassey. Los norteamericanos avanzan a pesar del fuerte bombardeo de la artillería alemana. Durante los últimos dos días hemos avanzado cinco mil millas sobre el camino Sedán-Metz. Cincuenta cañones más capturados, haciendo un total de 150 desde el 10 de noviembre y habiendo destruido en el mismo lapso 27 aeroplanos y dos globos.

COMO DEBIERA CELEBRAR NUESTRO PUEBLO EL COLOSAL TRIUNFO DE LOS ALIADOS

Hay paz. Hay alegría, dinero y buenos descos de divertirse. Nunca como la actual época más apropiada para Fiestas Civiles. Que celebre, pues, el pueblo aliadofilo de verdad el triunfo de la justicia, la civilización y el derecho. Porque en esta hora suprema de reivindicaciones, Costa Rica también está de triunfo. Fuera de lo que representa para las pequeñas nacionalidades como la nuestra ese triunfo del derecho sobre la fuerza, Costa Rica figuró en la lista de las naciones que se pusieron decididamente al lado de la buena causa. No dió contingente de hombres ni armas, porque no hubo necesidad de ello, pero contribuyó en otras muchas formas al grande, al enorme triunfo que hoy celebra la humanidad civilizada. ¿Por qué, pues, no celebrar ese acontecimiento con unos pocos días de franca alegría? Hoy, las cosas son otras. Ayer, desorientado el comercio por una situación oscura y confusa, permanecía absolutamente retraído. Pero desaparecieron ya de los horizontes del mundo de los negocios, los densos nubarrones que los cubrían y las naciones todas del orbe entraron desde luego en un nuevo orden de vida, sin sospechas, sin desconfianzas, sin temores de ninguna naturaleza y en breve la situación se habrá normalizado. Este es acontecimiento que también gustará celebrar a nuestro comercio y es indudable que éste se prestará gustoso y solícito a ayudar, pecuniariamente, a la organización de esa rápida temporada de festejos cívicos.

LA ESTACION DE CUARENTENA

De Puntarenas nos comunican que se están llevando a cabo, con mucha actividad, los preparativos para la construcción del edificio que servirá para estación de cuarentena, y que como hemos dicho, se levantará en la isla Pan de Azúcar. El Capitán de Puerto y el doctor Fallas que habían hecho viaje de estudio a aquella isla, con esos mismos fines, se muestran muy satisfechos de su excursión y han confirmado que allí es donde conviene se construya ese edificio, pues es el lugar más apropiado y que presenta mayores facilidades. Así pues, ya es un hecho lo de la estación de cuarentena. El señor Ministro de Gobernación autorizó al Capitán de Puerto para que proceda a la construcción del edificio.

DE LA NOCHE

SUSPENSION DE LA VELADA DE LA COLONIA ITALIANA

Anoche fuimos enterados de que ya no podrá celebrarse la velada artística y patriótica que la Colonia Italiana de esta capital preparaba para el lunes próximo, con ocasión del natalicio de S. M. el Rey y a beneficio de la Cruz Roja de su país. El motivo de la suspensión es completamente ajeno a la voluntad de todos, pues se origina en que algunas de las señoritas que tenían a su cargo números del programa, han enfermado a consecuencia de la influencia rebuñtó y no podrán participar en el acto que con tanto entusiasmo estaban contribuyendo a organizar. La Colonia Italiana reservará para otra oportunidad próxima la celebración de la velada.

SENSIBLE ACCIDENTE EN LA ROCA DE CARBALLO SUFRE SERIOS GOLPES EL INGENIERO DEL FERROCARRIL AL PACIFICO DON LUIS FOURNIER

Debido a los desperfectos ocurridos en días pasados en la vía férrea del Pacífico con motivo de la fuerte marea que azotó todas las costas del Pacífico, se encontraba el Ingeniero de aquella Empresa don Luis Fournier, en la Roca de Carballo.

El señor Fournier, en compañía del señor Administrador General del Ferrocarril, don Guillermo Tinoco, dirigieron los trabajos de reparación de la vía en aquel lugar, que fué el más afectado por la terrible marea, azotando el daño una extensión de más de doscientos metros.

El señor Tinoco, por asuntos personales, tuvo que trasladarse a esta ciudad el sábado por la noche, dejando al frente de todos los trabajos al señor Fournier.

El martes en la mañana, como de costumbre, se encontraba el señor Fournier en la Roca, dirigiendo los trabajos.

Mientras que una de las grúas funcionaba regularmente, el señor Fournier se encontraba cerca de ellas respectivamente esos trabajos.

LOS PULPOS DEL MERCADO DE VIVERES DE SAN JOSE

El de ayer, en el Mercado de esta capital, fué un día de extraordinario movimiento comercial.

La circunstancia, no es para extrañar, pues de un mes a esta parte, ese fenómeno se viene acentuando cada viernes con mayor intensidad.

Ver reunidas en las avenidas y calles de los alrededores del Mercado un millar de carretas cargadas de viveres es algo no observado en esta capital desde hace mucho tiempo; años atrás.

Ayer se repitió esa novedad, con la sorpresa de los millares de observadores que estudian estas situaciones.

En número tan considerable de carretas llegaron al mercado cantidades enormes de viveres; hubo abarrotamiento de cereales, por ejemplo; y en consecuencia, excesiva oferta y de ahí que algunos artículos bajaran de precio.

Lástima que esos cargamentos de cereales hayan caído en manos de acaparadores, insatiables sanguajuelas que tienen postrado al proletario josefino en la peor situación.

Acaparadores no son el centenar de humildes comerciantes establecidos en el interior del Mercado que compran una fanega de maíz para salir de ella en uno o dos días, ganándose dos o tres centesimos, sino aquellos otros comerciantes ricos y atrevidos que, disponiendo de fuertes capitales, compran todas las existencias para después imponer al público la mercadería a precios caprichosos; esos, esos son los verdaderos pulpos de la situación, los que exprimen y aniquilan cruelmente al pueblo.

Puede estar absolutamente seguro que sin la intervención de esos aprovechados comerciantes en el Mercado de viveres de esta capital, el pueblo pagaría sus subsistencias con un 30 o 40 por ciento menos de lo que le cobra hoy. Para esta capital, ese sistema de comercio, es de lo más terrible y nocivo que se pueda dar y la opinión unánime, conviene en que debe buscarse la forma de combatir ese funesto mal social que tantos y tan graves perjuicios acarrea a las clases pobres de la ciudad, que son las más directamente perjudicadas con esta situación, por ser las que viven en la pobreza.

Como desde un principio se dijo a que "La Libertad" jugará un nuevo match de foot-ball contra "La Sociedad Gimnástica Española", existe cierto entusiasmo en el público josefino por saber qué día es la partida. Tan pronto como el señor Barrionuevo de sensible accidente y manifestaron por telegrama al señor Fournier sus votos por su pronto restablecimiento.

Ayer en la mañana fué trasladado el enfermo en tren ordinario a esta ciudad y su estado de salud es bastante satisfactorio, lo que nos alegra.

TOPICOS DEL DIA

Conveniamos, lector, en que más simpáticos no pueden ser los puntos de mira de los beneficiadores de café heredados, para haber elevado el precio de compra del grano.

De la bonanza económica de esos pequeños agricultores—dicen los beneficiadores y exportadores—dependen nuestros buenos negocios en el porvenir.

Nuestra ayuda pecuniaria de hoy—agregará—será estímulo importante para el fomento y ensanche de una industria que es nuestra vía económica y que merece notablemente a consecuencia de circunstancias nocivas.

Así pues, haciendo nosotros ahora la fortuna de esas gentes pagando la forma de esas precios, procuramos el café a buen precio, procuramos para dentro de poco el mayor aumento de la nuestra, con la satisfacción de haber sacado de la miseria a un mar de hombres trabajadores y a muchos ciudadanos.

En fin, se trata de un acuerdo tácito de "ayuda mutua", que enriquecerá a la gran de gente con beneficio indiscutible para la provincia de Heredia y para el país en general; por eso representa riqueza y la riqueza que es base de prosperidad.

Ojalá que los del gremio en las provincias cafetaleras restantes, siguieran el mismo procedimiento.

La guerra ha terminado. Las puertas de los mercados europeos serán presto abiertas a la importación.

Limitadas, y mucho, han de ser las existencias de café en Londres, centro abastecedor de todas las Naciones de aquel continente.

Y la circunstancia de que la cosecha del Brasil sea pésima, como a veces ofrece hermosas perspectivas para el negocio que harán este año nuestros cafetaleros.

Lástima es que la cosecha sea tan raquítica; lo es bastante, por desgracia.

LOS CAMBIOS

Las grandes agitaciones de ayer en el Mercado de Letras de Cambio

El de ayer fué día de continuas y agudas agitaciones en el numeroso gremio de hombres de negocios que en esta capital especulan en cambios.

En Wall Street no hubo ni un momento de sosiego; una febril expectativa dominó todos los ánimos y esta circunstancia fué suficiente para que el cambio se mantuviera en constante fluctuación.

Fenómeno igual jamás habíamos observado en estos negocios; la nerviosidad por una parte, la incertidumbre por otra, el comentario, hora del optimista prediciendo la baja por tales y cuales razones, hora del pesimista anunciando el alza por tales otras, más tarde el "bofón" oportuno y avisado de especulador y por último, la reserva absoluta en que durante todo el día se mantuvieron los "científicos" en la materia. — Los banqueros, — causados fueron todas estas y otras muchas que nos abstenemos de enumerar, que produjeron esa normalidad en el negocio de cambios.

La observación de todos estuvo fija en las operaciones bancarias y más especialmente en la mañana; de 8 a 9 los corredores de las ventanillas de la contabilidad de los Bancos inquiriendo informes sobre la situación.

Los informes eran pesimistas: la flojedad de los cambios, notable; seguirán bajando indiscutiblemente, — imaginaron, — y echándose a la call a pregonar lo que ellos llamaban "de saate", y que no es más que un fenómeno lógico y natural, derivado de una situación perfectamente determinada.

Y renace el pánico que en la tarde del día anterior — jueves — había parecido calmarse, casi hasta desaparecer.

A primera hora de la mañana se hicieron transacciones fuertes entre 400 y 405 olo y los negocios se sostuvieron así por un rato. De pronto circula la nueva de que los Bancos habían bajado el tipo al 400 olo.

Esto produjo una mayor expectativa. Por teléfono y personalmente, los Banqueros confirmaron la novedad. Aumenta el pánico.

Los nerviosos consideran llegada la "hora trágica" y venden. Aquellos que en el negocio ven más allá de "la punta de la nariz", examinan la situación, la controlan y compran.

Esta atrevida decisión, de parte de los últimos, llama la atención de los primeros, que también entran en sensatas reflexiones, y detienen la venta.

En este período de excesivo pánico hicieron negociaciones a tipos menores del 400 olo.

EL DIA PARLAMENTARIO

La sesión, presidida por el doctor Calderón.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley del Ejecutivo para autorizar la introducción, libre de derechos aduaneros, de algunos sueros anti-tíficos.

La Secretaría dió lectura a otro proyecto del Ejecutivo, tendiente a la con versión de la deuda interna del Estado, facultándose al Poder Ejecutivo para hacer una emisión de diez millones de bonos, los cuales pagarán el 1 por ciento anual, y para responder a su pago se creará un impuesto sobre todos los tabacos importados, cigarrillos, fósforos, papel de fumar, encendedores de vena, mechas, expendio de licores extranjeros y espectáculos públicos y barajas de todas clases.

La Comisión de Legislación vertió el siguiente dictamen sobre el proyecto recomendado por la Corte Suprema de Justicia:

La Comisión de Senadores, después de estudiar detenidamente la dificultad expuesta por la Corte Suprema de Justicia en cuanto al desempeño de las judicaturas de Primera Instancia, en su respetable iniciativa de 25 de agosto último, y el medio que en ella se propone para remediar la, piensa que, como ahora sucede en Santa Cruz, puede ocurrir diversas veces en el caso de no haber abogados para el servicio de tales judicaturas en lugares lejanos y de incómodas condiciones para la vida, por la restricción fijada en el Presupuesto Nacional no presta base para decidirse a la suma de sacrificios que eso significa.

Pero piensa también que la ley No. 3 de 21 de julio del año próximo pasado obedeció al propósito fundamental de conseguir en lo posible la mayor idoneidad en los funcionarios de Justicia de aquella categoría, exigiéndoles la posesión del título de abogado, y que no debe volverse sobre esa regla por el modo absoluto de una derogación rotunda de tal canon relativo tan solo a los casos de comprobada inopia de abogados en cada jurisdicción y de ne gativa de los de las otras, a servir las respectivas judicaturas.

Por tal motivo, no obstante el alto respeto con que considera el parecer de la Corte Suprema en este caso, se propone para llegar al mismo resultado que ella busca, el siguiente proyecto de ley:

El SENADO de la República de Costa Rica, Decreta:

Artículo 10.—Cuando hubiera inopia de abogados para el servicio de alguna de las judicaturas de primera instancia, podrá ser nombrada cualquier persona apta a juicio de la Corte Suprema de Justicia, aunque carezca de dicho título, siempre que reúna las demás condiciones expresadas en el artículo 12 de la Ley Orgánica de Tráfico Judicial, pero en tal caso, la provisión de la plaza tendrá el carácter de interina y sólo debe durar mientras no haya abogado para el desempeño.

Artículo 20.— La Corte, cuando ocurra el caso de interinidad por el motivo expresado, deberá por tres veces publicar en el Boletín Judicial un aviso en que expresará esa circunstancia, indicando la judicatura colocada en tal situación. Si hubiere postulant, será sin dilación el nombramiento propiedad del elegido entre los abogados que se hubieren manifestado en la disposición de ocupar el puesto; si solo hubiere un candidato, elegirá a éste, salvo que no conviniere su nombramiento, por notoria falta de moralidad.

Artículo 30.— Queda así ampliada y modificada la ley No. 5 de 31 de Julio de 1917.

Sala de Comisiones del Senado, Palacio Nacional, San José a los ocho días del mes de noviembre de mil novecientos dieciocho.

BODA GONZALEZ-ORTIZ

En la residencia de don Domingo González y su señora esposa doña Elemberta de González, se efectuó a las ocho de anoche el matrimonio del Lic. don Ernesto González Flores, con la estimable y virtuosa señorita Marta Ortiz.

La feliz y venturosa pareja fué apadrinada por don Domingo González y doña Elemberta de González, don Luis Felipe González y la señorita Hortensia Ortiz, don Juan José Ortiz y la señorita María Ester González, don Marco Tulio Fonseca y la señorita María Julia González, don Amado Sánchez y la señorita Marta González, don Tobías Chavarría y la señorita Luz Fonseca, don Juan Rafael Ortiz y la señorita Graciela Morales, don Jorge Pacheco y la señorita Ofelia Arias.

Se complace LA INFORMACION en formular sus votos muy sinceros para el nuevo hogar González-Ortiz, que se funda bajo los auspicios de un amor plétórico de sueños esperanzas.

DE LA CARTERA DE NUESTROS REPORTERES SIEMPRE LOS CARTERISTAS

Victima de un carterista fue el ciudadano Custodio Vega, vecino de San Francisco de Dos Ríos, quien se encontraba ayer en esta capital haciendo compras.

Los dos se encontraban de pie y junto al mostrador y allí fue donde el sujeto le introdujo la mano a uno de los bolsillos de la chaqueta y le sacó una bolsa de café donde él guardaba la suma de veinte colones en billetes y cuatro colones cincuenta céntimos en menudo.

Vega no se dió cuenta de lo que le estaba ocurriendo y continuó haciendo compañía al otro sujeto y como los tragos le habían achispado un poquito, entró en gran conversación con él.

Después de haber pagado el individuo la suma de un colón por las copas que había tomado, se despidió de Vega prometiéndole volver al instante con un machete que le había ofrecido vender.

Vega quedó en el establecimiento aguardándole, pero como pasara el tiempo y no regresara, se dispuso a seguir en sus compras. Al ir a pagar la mercadería, no encontró el dinero ni hubiera sospechado del "inseparable" amigo si uno de los dependientes del establecimiento no le hubiera dicho que era uno de tantos casos.

Después de haber pagado el individuo hizo uso de la palabra, en nombre de los manifestantes, el Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, quien dió lectura a un conciso, pero bello y muy sentido discurso, que con esta suenan cuatro las fechas y las felicitaciones de los diplomáticos y consules reunidos.

Una orquesta ejecutaba a intervalos los himnos nacionales de las naciones de la Entente. Dirigía la música el profesor don Ricardo Jiménez, quien también fué muy aplaudido.

DE SPORT

EL PROXIMO MATCH DE FOOT-BALL

Como desde un principio se dijo a que "La Libertad" jugará un nuevo match de foot-ball contra "La Sociedad Gimnástica Española", existe cierto entusiasmo en el público josefino por saber qué día es la partida.

Tan pronto como el señor Barrionuevo de sensible accidente y manifestaron por telegrama al señor Fournier sus votos por su pronto restablecimiento.

Ayer en la mañana fué trasladado el enfermo en tren ordinario a esta ciudad y su estado de salud es bastante satisfactorio, lo que nos alegra.

COMBINACION PARA LA CONVERSION DE UNA DEUDA

Se encuentra en esta capital el Gobernador de la provincia de Puntarenas don Macedonio Quevedo. Su visita a la capital, no es de simple paseo; sino que trae a esta capital una misión de la Cámara Municipal del cantón central de Puntarenas que consiste en gestionar un empréstito para consolidar la deuda de aquella comunidad, una buena parte de la cual, está contraída en oro americano.

Casi todas esas obligaciones en oro, son de plazo vencido y ningún momento de plazo vencido y ningún momento de plazo vencido que el actual para hacer esa conversión puesto que con la gran enorme e inesperada baja del cambio, la Municipalidad de Puntarenas puede hacer una gran economía comprando letras y cubriendo aquellos créditos; y en esto anda el señor Esquivel consiguiendo un empréstito en colones para hacer aquella conversión, con otro el de que, en adelante, su deuda será beneficio para la comunidad portueña, en colones y no en oro americano.

Tenemos entendido que el señor Esquivel está en negociaciones con el Banco Internacional y algunos nos dijo ayer que sus gestiones están en buen pie.

COMERCIALES

La casa de Grace recibió 1500 sacos de harina chilena. La mercadería quedó repartida entre varios comerciantes.

Esta es noticia que poco o nada importará a nuestro pueblo, que no consume pan desde que la harina de trigo por razón de las circunstancias, se convirtió en artículo de lujo.

DIA OFICIAL

CARTERA DE R. R. E. E.

Se reconoce al señor don Horacio Fernández como Encargado de Negocios ad interim de la República de Chile, ante el Gobierno de Costa Rica.

CARTERA DE POLICIA

Se nombra interinamente a don Francisco T. Peña Cáceres, Agente de Policía de Paquera.

Se restablecen las Agencias de Policía de Niquis y Santiago del Oeste de Alajuela, y se nombra para su desempeño a los señores Juan González Ulate y Ramón Lara Vargas.

CAMARA DE DIPUTADOS

Abierta la sesión después de la del Congreso Pleno, se procedió a dar lectura a la forma de decreto de la ampliación del presupuesto de la Cartera de Instrucción Pública, siendo aprobada.

Se dió tercer debate al proyecto para ampliar el presupuesto de la Cartera de Gobernación, siendo aprobado, así como también la forma del decreto.

Poco antes de las cinco se levantó la sesión.

INSERCIÓN SOLICITADA

RECTIFICACION

El suceso sangriento de anteanoche a que se refiere LA PRENSA LIBRE de ayer, no ocurrió en el Hotel Castilla como equivocadamente lo dice ese periódico. Tal suceso ocurrió en el Hotel de Florencia de la Vega. Y no es ya el Hotel de Lucio Herrera sino del que suscribe.

CAMARA DE SENADORES

Abierta la sesión después de la del Congreso Pleno, se procedió a dar lectura a la forma de decreto de la ampliación del presupuesto de la Cartera de Instrucción Pública, siendo aprobada.

Se dió tercer debate al proyecto para ampliar el presupuesto de la Cartera de Gobernación, siendo aprobado, así como también la forma del decreto.

Poco antes de las cinco se levantó la sesión.

INSERCIÓN SOLICITADA

RECTIFICACION

El suceso sangriento de anteanoche a que se refiere LA PRENSA LIBRE de ayer, no ocurrió en el Hotel Castilla como equivocadamente lo dice ese periódico. Tal suceso ocurrió en el Hotel de Florencia de la Vega. Y no es ya el Hotel de Lucio Herrera sino del que suscribe.

DE ULTIMA HORA

LA MANIFESTACION PRO-ALIADOS EFECTUADA ANOCHE EN ESTA CAPITAL

PATRIOTICOS DISCURSOS Y CALUROSAS ACLAMACIONES

Tuvo un resultado muy feliz la manifestación organizada anoche por entusiastas elementos de la juventud aliada, en celebración de las recientes victorias de las armas aliadas, que han sido decisivas a tal punto que ya se ha anunciado la rendición del enemigo cuando todavía está pactándose el armisticio, lo cual obedece a que la rendición se da por segura de un momento a otro.

Reunida la muchedumbre en la esquina del Parque Morán, prorrumpió en vivas por los países aliados, al tiempo que agitaba con orgullo las banderas. Tan pronto como terminó la retreta, los manifestantes, ocupando una extensión de dos o tres cuadras, se dirigieron a la Legación de Francia, donde estaban reunidos el señor Encargado de Negocios Honorario Conde de Francoeurville y su señora esposa, el señor Ministro de Italia don José Notari, el señor Cónsul de Bélgica don Juan Francisco Echeverría, el señor Encargado de Negocios de El Salvador don Gregorio Martín y otros miembros del Cuerpo Consular, además de otros distinguidos elementos sociales.

Desde uno de los balcones de la Legación hizo uso de la palabra, en nombre de los manifestantes, el Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, quien dió lectura a un conciso, pero bello y muy sentido discurso, que con esta suenan cuatro las fechas y las felicitaciones de los diplomáticos y consules reunidos.

Una orquesta ejecutaba a intervalos los himnos nacionales de las naciones de la Entente. Dirigía la música el profesor don Ricardo Jiménez, quien también fué muy aplaudido.

LAS PAPELETAS PARA LA FORMACION DEL CENSO

Ya están listas las papeletas destinadas a la formación del censo de ciudadanos hábiles para ejercer el sufragio en las próximas elecciones, que pronto circularán a fin de que sean leídas por este mismo mes.

En estas papeletas se hace constar la ciudad, distrito etc. que corresponde a la residencia de cada individuo. También se hará constar por separado el apellido paterno, materno, nombre o nombres del individuo, la edad, estado, profesión, luego la casa donde habita, calles y avenidas y por último, si está de alta, a qué cuerpo pertenece. Y en último lugar aparecerá la firma del que levanta el censo.

Como decimos al principio, estas papeletas son las que servirán para saber quienes podrán ejercer el sufragio en las próximas elecciones que se verificarán en marzo.

COMERCIALES

La casa de Grace recibió 1500 sacos de harina chilena. La mercadería quedó repartida entre varios comerciantes.

Esta es noticia que poco o nada importará a nuestro pueblo, que no consume pan desde que la harina de trigo por razón de las circunstancias, se convirtió en artículo de lujo.

Por el feliz acontecimiento, son los ricos los que están de plácemes.

COMERCIALES

La casa de Grace recibió 1500 sacos de harina chilena. La mercadería quedó repartida entre varios comerciantes.

Esta es noticia que poco o nada importará a nuestro pueblo, que no consume pan desde que la harina de trigo por razón de las circunstancias, se convirtió en artículo de lujo.

Por el feliz acontecimiento, son los ricos los que están de plácemes.

COMERCIALES

La casa de Grace recibió 1500 sacos de harina chilena. La mercadería quedó repartida entre varios comerciantes.

Esta es noticia que poco o nada importará a nuestro pueblo, que no consume pan desde que la harina de trigo por razón de las circunstancias, se convirtió en artículo de lujo.

Por el feliz acontecimiento, son los ricos los que están de plácemes.

COMERCIALES

La casa de Grace recibió 1500 sacos de harina chilena. La mercadería quedó repartida entre varios comerciantes.

Esta es noticia que poco o nada importará a nuestro pueblo, que no consume pan desde que la harina de trigo por razón de las circunstancias, se convirtió en artículo de lujo.

Por el feliz acontecimiento, son los ricos los que están de plácemes.

COMERCIALES

La casa de Grace recibió 1500 sacos de harina chilena. La mercadería quedó repartida entre varios comerciantes.

Esta es noticia que poco o nada importará a nuestro pueblo, que no consume pan desde que la harina de trigo por razón de las circunstancias, se convirtió en artículo de lujo.

Por el feliz acontecimiento, son los ricos los que están de plácemes.

LA DESCONFANZA EN LAS FINANZAS Y LOS QUE POR INTERES LA PROVOCAN

Señor Director de LA INFORMACION Ciudad, Muy señor mío: Fue ayer no más cuando con motivo de haberse visto precisado el Gobierno...

PIDIENDO PAZ Y MODERACION

Señor Director de LA INFORMACION Pto. Muy señor mío: Verdadera angustia causa en el ánimo, el hecho inusual que estamos presenciando...

NUESTRO ODI

(CONCLUSION DEL LIBRO DE CAMILLE MAUCLAIR, TITULADO "EL VERTIGO ALEMÁN") Europa no había querido comprender ni tener nada del sueño alemán...



¡Tome V! Esto es lo que necesita. No sufra más. No se desespere a causa de su enfermedad. Es V. neurótico, dispeptico, anémico, neurasténico, sufre V. alguna de las enfermedades causadas por sangre pobre y nervios agotados...

LOS NIÑOS Todo el mundo sabe que la EMULSION DE SCOTT ha producido resultados casi asombrosos, fortificando y robusteciendo a millares de niños...

PERSONALES Y SOCIALES

ENFERMOS El señor escritor don Jacinto Capella, fué objeto de un minucioso examen por parte del Dr. don Amancio Sáenz, quien aplicó al enfermo los rayos X...

NOCHE DE ARTE EN S. MATEO

Lo atarante del variado programa y la atención prodigada por medio de atenta invitación con que se me dispuso, hizo que la noche del domingo 3 del corriente me trasladara a la simpática villa de San Mateo.

CORREO DE COLOMBIA

Ministro acreditado para Suiza y España.—Vuelve la hostilidad comercial de Venezuela contra Colombia.—La ola de la empujante ha obligado al Presidente Suárez a crear una Delegación de empleados.

En qué quedaron, pues, los fatídicos augurios de los propagadores de la desconfianza en materia financiera, cada vez que se hace algo que no redunde en provecho de sus particulares intereses?

Las consideraciones que estamos obligados a guardar hacia los llamados apóstoles de la enseñanza, tienen que desaparecer en este caso para aquellos que nos están dando el inusual espectáculo que reprochamos...

A nosotros, a los que sobrevivimos a una generación diezmada, incumbe el deber sagrado de odiar. Una nación que sueña de hegemonía en el período de europeísmo en que hemos llegado, es terriblemente culpable...

MUESTRAS GRATIS. MADISON MILLS. In fabricacion de jabones...

GUIDE SU CABELLO UN FRASCO DE DANDERINE HACE DESAPARECER LA CASPA. La caspa desaparece y el cabello no se cae más.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA. Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria.

RECETA PARA ENNEGRECER EL PELO CANOSO. Composición Casera que borra las Canas y quita Caspa. Todos estos ingredientes son simples...

LA REVISTA "LECTURAS" Está circulando el número 8 de la Revista "Lecturas" con el siguiente sumario: Epidemia de Influenza, por el doctor X. Carriary...

PROCEDE DE LIMÓN se encuentran nuestro amigo don Frank Maduro a quien nos complace en saludar.

ESTIMABLE VIAJERO —Ha llegado a esta capital y se hospeda en el Hotel Washington el señor don Fernando Chamorro...

BAUTIZOS —Con el nombre de Luis, fué presentado a la pila bautismal un niño de don Luis Faith y su señora esposa...

UN JOVEN DE 22 AÑOS, DIABÉTICO.—COMO SE CURÓ. Un joven de 22 años, cuya orina, año y medio antes de empezar el tratamiento, contenía gran cantidad de azúcar...

SECRETOS.—Para las enfermedades del estómago e intestinos, KINAZVME; especial para la tuberculosis. De gran eficacia, cuando falta el apetito.

SE VENDE EN SAN JOSE: Hermann & Zoledin, Mariano Jiménez y F. Dr. Cabezas.—EN PUERTO LIMÓN: Kiripatrik Hermanos.—EN JACMEZ NÚÑEZ.—EN GROCIA: Dr. Luis Ramírez.—EN LA JIJUELA: CARTAGO: Pirie & Co.—EN HEREDIA: Dr. Basilla; y EN PUNTA RENA: Manuel de J. Grillo.

Teatros. VARIEDADES. PARA EL DOMINGO 10.—SOPRENDEDENTE ESTRENO del precioso IDILIO PROVENZAL titulado: LA VENUS DE ARLÉS. AMERICA. SABADO 9. FUNCION DE GALA y a beneficio de la Cruz Roja Inglesa...

KING 8. Todo él que posee un automóvil KING de ocho cilindros se siente orgulloso. Los largos años que tiene de uso en todas las partes del mundo han demostrado su excelente construcción mecánica.

Almuerzo de Nemesia a los que adoraron a Odino. Hemos visto derribarse, como un zepelín, el monstruoso Sueño Alemán que se cernía arrojando la muerte sobre Europa.

Luciano Rojas. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Información General

Sábado, 9 de Nov. de 1918.

SANTOS: Teodoro y Alejandro, mártires Dedicación de la Basílica del Salvador, en Roma.

ORZO aparente, a 5 h. 58. OCASO aparente a 5 h. 34 m. DURACION del día: 11 h. 38 m. DURACION de la noche: 12 h. 24 m. TIEMPO probable: Invariable. MAREAS: En Puntarenas: 6 horas 40 m.

CORREOS
Se pone en conocimiento de los interesados que la correspondencia que se despachó con destino a Guatemala fue devuelta por el vapor CITY OF PANAMA por no tener ese puerto guatemalteco.
El 17 del corriente mes se despachará correo para Bocas del Toro y Sixaola por la lancha nacional SANTA ROSA.

PASAPORTES
Miguel de J. Céspedes, para México.

HOTELES
Washington: Joseph Maris.

NACIMIENTOS
Alfredo, de María Ramírez; Inominado, de Alberto Chaves Rojas y Josefina Vargas; Inominado, de Guillermo A. Elliot y Josefina Vargas Herrera; Fernando, de Anita Leiva L.; Berta, de Carlos Ra-

mirez Urrutia y Hortensia Obando Gómez. Adrián, de Elvira Flores; Arnoldo, de Julio Madrid López y Milda Vargas Tapia; José, de Elena Bolaños G.

DEFUNCIONES
Rosa Aguilar, 4 mcs. San José; Moisés Naranjo, 44 años, Desamparados; Alejo Gañan, 40 años, San José; Rafael Trojes, 8 años, San Ramón; Luisa Rodríguez, 18 años, Pedro Umata, 28 años, San José y Río Peje; Guillermo Rojas, 3 años, San José; Ramón Fernández, 1 año, Guadalupe; Manuela Moya, 10 meses, Eduardo Luna, 1 mes, San José.

MARITIMAS
Limón, 7:— A las 4 p.m. ancló procedente de Bocas del Toro con 12 horas de travesía la lancha nacional SANTA ROSA de 25 tons; 3 trips. Cap. Abraham; pasajeros: Rafael de la Espriella; Eusebio Ortiz, Antonio Urbina; Isabel de Montero; Eliseo Aguilar; Ramón Midence; Luis A. Rodríguez y dos niños; Jorge Wilson y Sra. Carga 121 bultos; sin correo.

El Cap. del puerto, J.E. ROMAGOSA.
Puntarenas, 8:— Anoche a las 8 zarpó para Bahía C.Z. el vapor norteamericano NEW PORT de 1833 tons; 79 trips. Cap. Jones y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Wencelao de la Guardia y Juan Lang Sáenz; carga: 80 sacos café oro para Panamá con 2 tons; 218 sacos corozo para Cristóbal con 20 tons; 61 sacos frijoles, para Panamá, con 5 tons. El Cap. del puerto, M. LEGER.

HEREBIA AL DIA

FESTEJOS
El día de San Carlos Borromeo fue muy festejado el Sr Director de la Normal don Carlos Gagini por parte de los profesores y alumnos del Colegio. Entre los números de aquellos festejos que se prepararon en su honor podemos anotar un almuerzo de veinte cubiertos obsequiado por el Profesorado del Plantel. De parte de los alumnos recibió muchos presentes de varias clases. Por motivo de no haberse organizado con oportunidad la orquesta, no se pudo llevar a cabo la serena que se tenía preparada.

PESAME
Lo damos muy sentido al Dr don Marcos Rodríguez por la muerte de su último hijo.

RENUNCIA
Don Paco Flores, muy estimado Comandante de Policía de esta ciudad presentó su renuncia del puesto. Muchísimos vecinos sienten la separación del Sr Flores quien durante el tiempo que ha desempeñado este cargo ha sido un verdadero guardián de los intereses del público heredario y nadie en esta ciudad tiene la menor queja de él. Atin no se sabe quien sustituirá al amigo Paco.

NEGOCIO
El joven don Amado Sanchez compró el beneficio y finca de café de don Francisco López García que tiene en el San Isidro de Alajuela por la suma de treinta mil dólares. Parece que es una buena compra.

DE PASEO
Estuvo en ésta el amigo don Rafael Gómez quien vino de Limón a ver su familia. Regresó ya.

BÁUPTIZO
Hoy fue bautizado un niño de nuestro amigo don Javier Jara y señora.

CINE
El domingo se abrió de nuevo el Cine que tienen a su cargo los Em presarios Dr Zamora y don Juan J Chaverri. Estuvo muy concurrido.

MERCADO
El de esta ciudad está cada día más desprovisto de artículos comestibles y no se encuentra en él ni verduras ni artículos que abundan en el de la capital. No sabemos a que obedezca esta carencia. Eso sí, los chayotes se ven por carretadas.

CORRESPONSAL

UN HERIDO
Antenoche, a las 7, ocurrió un suceso sangriento en un hotel cercano al Mercado de esta ciudad, del cual resultó herido el Teniente de armas don Jesús Ortega Bonilla del Cuartel de Artillería.

Según manifiesta el herido, se encontraba en ese el día franco, y de cédulo ir a comer a dicho hotel. Encontrábase sentado a la mesa a eso de las 7 de la noche cuando se le acercó a su mesa un sujeto de apellido Bonilla insultándolo y diciéndolo eprobios. Ortega no le hizo caso, y esto bastó para que dicho Bonilla, el herido, arrojara sobre Ortega una botella y le ocasionó una herida en la región frontal.

El herido fué conducido ante el Médico del Pueblo señor Dr. don Aniceto Montero, para su debida curación y examen.

El Médico señor Montero practicó inmediatamente la operación que resultaba a la vez difícilísima, dando el siguiente diagnóstico: "Una herida larga de 3 centímetros en la región frontal izquierda, dirigida de abajo arriba, de adelante atrás, y de dentro a fuera, hondo de 7 milímetros. El hueso frontal aparece desnudo en todo el trayecto de la lesión y no parece haber sido fracturado; dicha lesión se acompaña de una muy fuerte hemorragia cuya heméstatas obtuve por medio de la ligadura de la arteria frontal y dos de sus ramas que fueron seccionadas.

CONCLUSIONES: 1o. Esta herida ha sido producida por arma u objeto cortante. 2o. tardará diez días para sanar. 3o. no le quedará impedimento alguno, pero sí una cicatriz indelible.

El herido se encuentra entre rejas hasta tanto se investigue el hecho.

JARDINERIA "LA GAMAIA"

Esta acreditada y rainería ofrece a su numerosa clientela la selección más esmerada y el cumplimiento más estricto en los encargos que se le ordenen para el Día de Finados. No olvidarse que se acerca ya ese día si tiene cortas ocupaciones que atender puede ordenarse por el teléfono No. 472 que se le atenderá inmediatamente.

LA ASAMBLEA PRO-MORA Y CAÑAS, EN PUNTARENAS

El día cinco del corriente, se verificó en Puntarenas una asamblea popular para conmemorar la gloriosa fecha del "5 de Noviembre de 1811", que fue cuando se inició la emancipación centroamericana y con el objeto de continuar la propaganda para el homenaje pro-Mora-Cañas.

Se pronunciaron brillantísimos discursos muy aplaudidos por los concurrentes y se tomaron los siguientes acuerdos:

Primero: Efectuar una manifestación pública el sábado 16, con estandartes, antorchas y banderolas.

Segundo: Mandar comisiones en viaje de propaganda, a Miramar y a Orizaba.

Tercero: Nombrar una comisión para recolectar fondos en el Comercio.

Cuarto: Organizar una velada literaria.

Quinto: Lanzar un manifiesto al país haciendo ver la trascendencia de esta iniciativa nacida en Puntarenas y lanzada al público por medio de la prensa.

Sexto: Transmitir al resto de Centro América una circular dando cuenta de la memorable asamblea del "5 de Noviembre" y de la idea de glorificación a los próceres Mora y Cañas. Esa circular telegráfica dirá: "El Gran Comité Central pro-Mora y Cañas, al complacerse evocando en esta fecha el primer destello del sol de la Libertad centroamericana, surgido en San Salvador, tiene el gusto de participar a las federaciones obreras que se ha dispuesto levantar en esta ciudad, el 8 de diciembre próximo, un monumento a los próceres Mora y Cañas, a quienes tanto debe la patria grande.

Cualquier aliento espiritual que venga de nuestros compañeros y hermanas, será recibido con viva gratitud".

Esta asamblea fue verificada en el edificio que ocupa el Centro de Artesanos.

NOTAS CORTAS

La Central de Correos anuncia que el 17 del corriente se despachará correspondencia para Bocas del Toro y Sixaola, en la lancha Santa Rosa. La correspondencia que debía despacharse hoy en la noche, se despachó ayer por motivo de haberse adelantado la salida del barco en puerto Limón.

El primer domingo del mes próximo se reunirá la Facultad Médica para celebrar Asamblea General y proceder a elegir la nueva Directiva que fungirá durante el año de 1918. En caso de que ese día no se puedan reunir los señores médicos, la asamblea será verificada al domingo siguiente, a la misma hora.

Don Antonio Portugal, quien hizo el proyecto del monumento en memoria de los próceres Mora y Cañas, ha dado comienzo ya a la obra. Será este un trabajo verdaderamente artístico que llamará la atención, y que costará unos setecientos colones.

El señor Virgilio Chavarría Palma solicitó de la Corte Suprema el indulto de la pena de multa o arresto que le fué impuesta por el Jefe Político de San Mateo, por el delito de injurias en perjuicio de Roberto Matamoros Rodríguez. La Corte informó favorablemente en dicha solicitud.

RELOJERIA SUIZA
DE ALCIDES CHAPATTE
— Calle del Carmen —
Relojes de pulsera para señoras surtido variado.
Precios baratos. Cordialidad y buen trato.

HOTEL WASHINGTON

El único Hotel de primera clase en Costa Rica
Teléfono 173 Apartado 479
3438

Compañía Transatlántica Española

UNO DE LOS VAPORES DE ESTA COMPANIA
Saldrá de Colón a mediados del mes de Octubre de 1918 para Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona. Se recibe carga y pasajeros.
Rebajas: de 20 por ciento en pasajes de ida y vuelta valaderos por un año; de 15 por ciento a familias que tomen cuatro pasajes en primera o segunda clase.
Estos vapores-correos están provistos de telégrafos sin hilos y cuentan con toda clase de comodidades para los pasajeros, excelente mesa y el esmerado trato que tienen bien acreditado.
Para más detalles diríjase a los Agentes.
Debido a la anomalía de las circunstancias no se puede precisar la fecha de salida sujeta a variaciones.
2546 A. COLLADO, SUCESORES

AVISO POR COMISION

Una casa, en San Francisco, California, U. S. A., de importaciones y exportaciones, representando fábricas Americanas y extranjeras, desea los servicios de un joven energético, honrado y de habilidad, para representarnos en esta país. Es necesario que sea entendido con las presentes condiciones y que sepa bien los mercados y fincas.
Solo personas que tengan buenas recomendaciones serán consideradas. Pnes cuando contesten sirvanse avisarnos como piensan hacer el negocio, y también la dirección de las personas que les recomiendan.
CHAS. E. NOWELL COMPANY
152 Front St.,
San Francisco, California
U. S. A.

"EL ROSAL"

DE HERMANN LUCKE
—520 TELEFONO 520—

AVISOS DE OCACION

Las condiciones que rigen para los anuncios en esta sección son las siguientes: Se cobrará un minimum por VEINTE PALABRAS
UN COLON POR INSERCIÓN
Cada cinco palabras o fracción de exc...
valen DIEZ CENTIMOS por inserción. No se publicarán anuncios por menos de CUATRO INSERCCIONES.

MUEBLES SE VENDEN UNO ESTILO
Luis XVI, un juego completo de dormitorio y uno de comedor. Referencias en La Reina... 4360-9 al 19 Nov.

COMPRO máquina de acerrar, buen estado, adaptable a fuerza hidráulica sistema turbinas, tierra circular. Propuestas a Manuel Muñoz... 4387-8-Nov.

LECHEROS VENDO BARATO: VARIOS
juegos tarros extranjeros aparatos, albarda, descremadora, carrito apurado para reparar leche, molinos y caballos de carga y tiro... 4388-8-Nov.

FRENTE A LA FABRICA de Mosaicos
Lesmes Jiménez alquila un galpón para bodega taller, entenderse con Hario Bestou... 4375-7 al 19 Nov.

FINCA COMPRO UNA DE CAFE o petro... 4376-6 al 19-Nov

SE VENDE BARATO UN CAMPEON... 4389-9-Nov.

FOR RENT A FURNISHED apartment... 4373-6 al 9 Nov.

GRATIFICACION SE DARA a quien informe en el SIGLO NUEVO de un perro-danés perdido Grande, color canelo, con pecho, panza, frente patas y punta de la cola blancas, orejas cortadas. Se llama MATEO... 4374-6 Nov.

VENDO MI CAFETERIA "El Pato Coloso" Para informes en la misma... 4369-5.

PORTAMONEDA DE PLATA con una llave pegada a el. Perdida de la casa de Mrs. Smith a la Iglesia Protestante. Se gratificará a quien la presente a Mrs. F. P. Smith... 4368-5 al 8 Nov.

VENDO MIS CASAS Magníficas situación de Bendictis... 4367-5 al 19 Nov.

NEGOCIO DE PUPERIA con patente se vende situado 400 varas al Sur de la Botca Francesa Informar a Juan Rescia alto de la Estación Atlántica... 4366-5 al 8 Nov.

SE SUPLICA a don Luis Antonio S... 4369-5 Nov.

OBLEAS CONTRA-DENGUE
Las únicas que curan el dengue, rempujón, influenza y catarros. Fórmula Inglesa. Pregunte por ellas en la FARMACIA "EL COMETA", 100 varas al Oeste del Mercado.-Teléfono 1352. En esta Farmacia encuentra lo que falta en muchas otras boticas.



¿Están Los Muebles De Ud.

opacos, con manchas de los dedos y recogen todo el polvo? ¿Tiene su fonógrafo, piano u otro mueble de caoba, un color azuloso? Puede Ud. sin dificultad devolver su belleza primitiva usando la

CERA PREPARADA DE JOHNSON'S

Limpia y pule en una operación—protege y conserva el barniz—cubre manchas y rayas superficiales—evita que el barniz se parta.
La Cera Preparada de Johnson es un PULIMENTO A PRUEBA DE POLVO. No contiene aceite y produce una superficie como cristal, que no recoge ni retiene el polvo. Jamás se pondrá suave o pegajosa en tiempo caboroso. Además de pulir muebles, también sirve para la conservación de
Pisos Automóviles Lindeos
Pianos Obra de madera Objetos de cuero
Si su vendedor no tiene los productos Johnson, él puede obtenerlos de
S. C. JOHNSON & SON, Fabricantes, Racine, Wisconsin, U. S. A.

Camiones Automoviles FEDERAL

De 1 a 5 toneladas de capacidad
CADA uno de los Camiones FEDERAL, sea cual fuere su capacidad, tiene todos los detalles de construcción indispensables para que justifique el calificativo de
El Camión Perfecto
Escríbanos pidiendo el "Traffic News", así como precios y descuentos.
FEDERAL MOTOR TRUCK COMPANY
Fábrica: Detroit, Mich., E. U. A.
Dpto. Extranjero: 18 Broadway, Nueva York

Nuestros Productos en el exterior

San Francisco de California, Oct. 8 de 1918.

El volumen de ventas consumadas en este mercado durante el mes pasado fué el más grande de toda su historia. Las existencias en mano de los importadores el primero de agosto fueron algo más de 200,000 sacos y hoy las existencias en primeras manos son menos de 60,000 sacos, de modo que, tomando en consideración las llegadas de 20,000 y pico de sacos durante agosto, las ventas de importadores han sido más de 150,000 sacos.

Debido a las restricciones impuestas por el Gobierno que prohíbe a todos los tostadores en este país llevar existencias en exceso de sus necesidades por tres meses, la mayor parte de las transacciones durante el mes fueron consumadas entre importadores y comerciantes, los cuales volverán a distribuir sus compras durante la época de llegadas reducidas de los países productores o sea hasta la llegada de las nuevas cosechas, según las operaciones de los tostadores les permitan salirse de nuevo.

En New York los precios de cafés en existencia han avanzado de 112¢ hasta 84¢ durante la última quincena, debido a la tendencia al alza del Brasil o la reducción de los medios de transporte que están disponibles.

Esta alza en New York a su vez ha traido en nuestro mercado local, vendiéndose el café corriente de El Salvador al precio más bajo de 19½¢ hasta el más alto de 11¢, mientras los cafés lavados en vista de una demanda más pequeña casi no han avanzado más que 14¢ algunas clases estando todavía disponibles sobre la base de precios vigentes hace un mes. Esta irregularidad además se debe a atribuir a la condición más extraña que jamás ha ocurrido en este mercado.

Comerciantes que habían comprado sobre la base más baja están ahora en posición de vender y actualmen te venden a ¼¢, hasta ½¢, menos de las ofertas de los importadores, y en esta fecha los comerciantes, limitados por las restricciones de las ganancias están vendiendo cafés lavados buenos a 11½¢ y 11¢, mientras algunos importadores rehusan vender sus cafés corrientes a estos mismos precios.

Las ventas de primeras manos desde el 1o. del mes pasado incluyen: 10,187 sacos de Costa Rica; 31,259 de Nicaragua; 80,245 de El Salvador;

Si Ud. Necesita

Clavos de herrar, bombillas eléctricas, Harinas chilena, Cuchillos Collins, Palas para café, Herraduras para caballos, Pilas secas, Sosa Cáustica, Grapas y cualquier otro artículo escaso de ferretería, de tienda o abarrotes, pregunte al departamento No. 11 o escriba al apartado No. 21.
3997, 15 agt. S. O. RIVERA & Co. — Cartago, Costa Rica.

—Doctor: estoy débil, desanimado, sin vitalidad ni energías.
—Vd. se fortalecerá, recobrará su vigor, y su cerebro y nervios se equilibrarán con el CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI de New York.